

---

## INFORME PRODUCCIÓN DE SORGO - CAMPAÑA 2020/21

**La Bolsa de Cereales de Entre Ríos da a conocer el informe correspondiente a la producción de sorgo en el ciclo 2020/21 en la provincia de Entre Ríos, Argentina. La Bolsa de Cereales de Entre Ríos agradece a la red de colaboradores por toda la información brindada para la elaboración de esta publicación.**

Fecha: 24 de junio de 2021

Cultivo:

sorgo

---

---

## Sección: EVOLUCIÓN DE LA PRODUCCIÓN DE SORGO EN LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

Las principales variables que resumen la producción de sorgo fueron:

- **Superficie sembrada 139.000 hectáreas (ha)**
- **Superficie no cosechada 28.000 ha**
- **Superficie cosechada 111.000 ha**
- **Rendimiento promedio 3.812 kg/ha**
- **Producción 423.160 toneladas (t)**

El ciclo 2020/21 registró un crecimiento interanual del 106 % (71.400 ha). La causa se originó en la demanda por parte de China, que generó un alza en el precio del cereal y le otorgó un atractivo margen bruto.

Del área total cultivada, el 75 % (104.000 ha) perteneció al sorgo granífero, el 25 % (35.000 ha) restante fue ocupado por el tipo forrajero, silero o doble propósito. Es importante destacar que, una parte del área con sorgo doble propósito fue cosechada para grano comercial y por lo tanto, la superficie destinada a consumo animal se posicionó en 28.000 ha y representó el 20 % del total cultivado.

El rendimiento promedio provincial resultó el cuarto más bajo desde el ciclo 2000/01 y se ubicó en 3.812 kg/ha. Lo cual representó una caída interanual del 25 % (1.282 kg/ha) y del 17 % (640 kg/ha) con respecto al promedio del último lustro.

La producción tuvo un incremento interanual del 87 % (197.000 t).

En la Tabla 1 se resume la evolución de la producción de sorgo en la provincia de Entre Ríos de los últimos 20 años.

**Tabla 1: Evolución de la producción de sorgo en la provincia de Entre Ríos, Argentina**

<b>Campaña</b>	<b>Superficie Sembrada (ha)</b>	<b>Variación (%)</b>	<b>Rendimiento Promedio Kg/ha</b>	<b>Variación (%)</b>	<b>Producción (t)</b>	<b>Variación (%)</b>
2000/01	64.300	---	4.510	---	290.030	---
2001/02	48.600	- 24	3.961	- 12	188.960	- 35
2002/03	65.300	34	4.035	2	238.860	26
2003/04	69.500	6	4.624	15	288.060	21
2004/05	77.250	11	5.047	9	347.425	21
2005/06	56.500	- 27	4.205	- 17	206.060	- 41
2006/07	83.750	48	5.272	25	307.586	49
2007/08	97.165	16	5.049	- 4	447.542	46
2008/09	103.575	7	3.650	- 28	301.449	- 33
2009/10	109.850	6	4.137	13	371.717	23
2010/11	109.900	0	5.001	21	447.352	20
2011/12	192.097	75	4.661	- 7	792.838	77
2012/13	124.000	- 35	4.304	- 8	446.325	- 44
2013/14	120.000	- 3	4.298	0	388.540	- 13
2014/15	90.000	- 25	4.689	9	321.230	- 17
2015/16	71.100	- 21	3.677	- 22	190.490	- 41
2016/17	115.000	62	4.943	34	477.020	150
2017/18	84.000	- 27	3.607	- 27	206.300	- 57
2018/19	78.800	- 6	4.942	37	288.140	40
2019/20	67.600	- 14	5.094	3	226.160	- 22
2020/21	139.000	106	3.812	- 25	423.160	87

Sección: PRODUCCIÓN DE SORGO EN LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS A NIVEL DEPARTAMENTAL

**Tabla 2: Producción de sorgo en la provincia de Entre Ríos a nivel departamental**

<b>Departamento</b>	<b>Superficie Sembrada (ha)</b>	<b>Superficie No Cosechada (ha)</b>	<b>Superficie Cosechada (ha)</b>	<b>Rendimiento Promedio (kg/ha)</b>	<b>Producción (t)</b>
Colón	2.500	400	2.100	3.500	7.350
Concordia	3.500	700	2.800	3.700	10.360
Diamante	4.000	800	3.200	4.300	13.760
Federación	1.100	400	700	3.400	2.380
Federal	8.500	1.700	6.800	4.150	28.220
Feliciano	2.600	600	2.000	3.700	7.400
Gauleguay	8.000	1.600	6.400	3.500	22.400
Gauleguaychú	15.000	3.000	12.000	2.800	33.600
La Paz	17.500	3.500	14.000	3.250	45.500
Nogoyá	16.000	3.200	12.800	3.800	48.640
Paraná	15.000	3.000	12.000	4.500	54.000
San Salvador	3.300	700	2.600	2.750	7.150
Tala	10.000	2.000	8.000	3.400	27.200
Uruguay	11.000	2.200	8.800	4.200	36.960
Victoria	4.500	900	3.600	4.500	16.200
Villaguay	16.500	3.300	13.200	4.700	62.040
<b>Totales</b>	<b>139.000</b>	<b>28.000</b>	<b>111.000</b>	<b>3.812</b>	<b>423.160</b>

A nivel de lote se registró un amplio rango de rendimientos, con mínimos de 600 kg/ha y máximos de hasta 8.500 kg/ha.

Los bajos rendimientos estuvieron relacionados fundamentalmente con:

- Déficit hídrico en el trimestre diciembre – enero – febrero
- Daños ocasionados por el “pulgón amarillo”. Cabe destacar que, debido a la gran población del insecto durante el verano, hubo lotes en los cuales se realizaron más de cuatro tratamientos para su control.

Los datos estadísticos sobre la superficie implantada con sorgo a nivel departamental se presentan en la Tabla 2.